

Monaco lance sa première aire marine éducative

Dans le cadre de la Monaco Ocean Week, l'Association monégasque pour la protection de la nature et les enfants de l'école des Révoires lancent la première plage éducative de Monaco

On protège mieux ce que l'on connaît bien. Ça tombe sous le sens, mais c'est pourtant vrai. Les premiers ambassadeurs en matière de développement durable aujourd'hui sont les enfants. Et ça n'est pas près de s'arrêter, puisqu'hier a été annoncée la première aire marine éducative de Monaco. Réunis dans la grande salle du Musée océanographique, les enfants de 7^e C de l'école des Révoires ont accueilli le prince Albert II, Pierre Casiraghi, Marie-Pierre Gramaglia, conseiller de gouvernement-ministre de l'Équipement, de l'Environnement et de l'Urbanisme, Patrice Cellario, conseiller de gouvernement-ministre de l'Intérieur, Isabelle Bonnal, directeur de l'Éducation nationale, avec des panneaux de manifestants sur lesquels on pouvait lire des slogans déjà engagés : « stop over



Les écoliers ont accueilli le prince Albert II comme de petits manifestants.

(Photos Cyril Doderigny)

fishing », « basta con u plasticu », « sans mer, il n'y a plus

de vie ». Située en dessous du Musée

océanographique, cette aire marine éducative a été choisie

par les enfants réunis en « conseil de la mer », comme

la toute première l'avait été en 2012 dans l'archipel des Marquises, en Polynésie française.

Découvrir et partager

Pour cela, les écoliers ont observé sur le terrain la biodiversité : nivéole, caroubier et chauve-souris sur la falaise, échinodermes et poissons dans l'eau, des multiples variétés d'algues, et la composition du sable, grâce à des loupes binoculaires en classe. Des observations faites depuis plusieurs mois, en partenariat avec Jacqueline Gauthier-Debernardi et Heike Molenaar.

Des connaissances que les enfants ont exposées devant les personnalités présentes et sous le regard fier du souverain, et qu'ils entendent bien partager avec les usagers par le biais de panneaux d'information.

L.M.



Panneaux en main, les enfants sont mobilisés !



Jacqueline Gauthier de Bernardi, présidente de l'AMPN.



Les enfants sont à l'origine de tout : ils ont créé le logo de l'aire marine éducative qu'ils ont également décidé de situer en dessous du Musée océanographique.

En bref

Amicale des aînés monégasques : friandises de Pâques

Les adhérents de l'Amicale à jour de leur cotisation annuelle pourront se faire inscrire au Foyer Rainier-III, les **mardis 2 et 9 avril**, de 14 h 30 à 17 h. La distribution des friandises aura lieu **mardi 16 avril**, de 14 h 30 à 17 h.

GFM-Maison de France

L'Assemblée générale ordinaire de la Fédération des Groupements français de Monaco se tiendra le **jeudi 28 mars** à 18 h à la Maison de France, 42, rue Grimaldi à Monaco.

Conférence sur le thème de « L'Homme cérébral »

Samedi 30 mars à 14 h, au Grimaldi Forum. Conférence organisée par la Fondation pour l'étude du système nerveux, central et périphérique, qui réunit des experts internationaux. Rens. +377-97-97-35-55.

Atelier yoga

Dimanche 31 mars de 10 h à 13 h au stade Louis-II, l'ASM Yoga organise un atelier selon la méthode Feldenkrais sur le thème de « La marche aisée, légère dynamique ». Accueil à 9 h 30. Contact : Chamiram au 06-23.12.52.00 ou asmyoga@yahoo.fr (se munir de vêtements chauds et d'un plaid).

Fédération monégasque de bridge

L'Assemblée générale annuelle se tiendra **jeudi 25 avril** à 18h30 à la Société nautique, quai Louis-II. À l'ordre du jour : rapports moral et financier, renouvellement du conseil d'administration. Pour toutes informations complémentaires : 06.80.86.80.65 ou federation-bridge@monaco.mc

Aînés monégasques

L'Assemblée générale annuelle se tiendra **mercredi 10 avril** à 15h30 à la Casa di Soci.

Nouveaux horaires à la Bibliothèque Princesse Caroline et à la Ludothèque

La Bibliothèque Princesse Caroline et la Ludothèque accueillent le public comme suit : **lundi** de 14 h à 18 h 30, **mardi** de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30, **mercredi** de 10 h à 12 h et de 13 h à 18 h 30, **jeudi** de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30, **vendredi** de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30.

Conférence publique d'annonce de l'exposition Dall suivie d'une projection

Samedi 9 mai, à 18 h 30 au Grimaldi Forum, aura lieu cette soirée spéciale consacrée à l'un des plus grands artistes du XX^e siècle, en préambule à la grande exposition de l'été « Dall, une histoire de peinture ». Conférence animée par

Montse Aguer, commissaire-priseur de l'exposition et directeur des musées Dall, suivie de la projection « la vie secrète de Portligat ». Entrée libre et gratuite sur simple retrait d'un ticket d'entrée à la billetterie du Grimaldi Forum, dans la limite des places disponibles. Réservez également possible au +377-99.99.30.00 ou ticket@grimaldiforum.com

ASM Beach volley recrute des jeunes de moins de 17 ans

Le club ASM Beach-Volley recrute dès maintenant sur les terrains du Larvotto | Créneau disponible tous les **mardis** de 16 h 30 à 18 h. Contact : 06.43.91.69.48.